



IDEAL

Redacció i Administració: Plaça de la República, 5

SUSCRIPCIO:

Trimestre 1'80 :—: Número solt 0.15

Any II ULLDECONA 21 Juli 1934 Núm. 55

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Ulldecona

EDITORIAL

Més aigües...

Si hem de dir la veritat, no sabem ja aont estem. Tant aviat ens veiem en perill de morir de sed, com de pronte tenim por de morir ofegats.

Sembla talment que la qüestió de les aigües de la nostra vila, sigui l'eterna cançó del enfadós o be aquell rótul que un ingeniós comerciant col·locava a la seva porta, dient: «Hoy no se fía; mañana sí.» I clar, mai es fíava. Aixís ens passa als ulldeconins amb les aigües: «Avui no beureu; demà beureu o regareu pels quatre costats.»

I pasen dies, transcorreixen anys i les aigües es fonen pel camí. Sols sabem, però que de pesetes s'en gasten moltes en projectes i mes projectes i al que, detencen els interessos del poble, s'atreveix a censurar aitals despeses, s'el moteja seguidament pels energúmers caciquistes d'enèmic del poble i de sabotejador d'aigües.

Mes la veritat es que creiem sincerament que no hi ha dret a fer més reunions, ni demanar més pessetes al poble, ni parlar de més projectes, sense presentar ja, fermement plantejat, aprovat definitivament el plan de la traiguda d'aigües. El poble está escamat i asisteix a les reunions per curiositat, per pasar l'estona i perque no fan pagar rés d'entrada, però s'el veu

mancat d'entusiasme i ni dona la raó als que presenten el nou projecte, ni els ho censura tampoc. Es mostra completament inciferent. I ben sapigut es, que la indiferència es pitjor, cent mil voltes pitjor que la mateixa censura. Quant una cosa no es discuteix ni en pro ni en contra, es senyal de que's troba agonitzant i que calen esforços desesperats per adreçar-la.

Ens sugereix aquets comentaris, la reunió que's va celebrar al saló d'actes de l'Ajuntament fa uns dies. Mai s'havia vist una indiferència tant gran entre'ls veïns pel assumpte de les aigües; vá enraonar una estona l'alcalde i tanmateix semblaba que ningú hagués entés una sola paraula del que havia dit; ningú va dir rés en pró ni en contra. Solsament, si be mostrant-se indiferents, dos regidors d'esquerra van dir que quant se'ls parlás més clar i quedés ben sentat l'afer de la «xamosa» Companyia que havia de construir el pantà, al'avors replicarien i que mentrestant que anessin fent els senyors de la majoria. Já que volien tenir, aquets, la gloria o el fracás de la gestió, allá ells, doncs, amb la gloria o el fracás. Per més que un fracás més en aquest assumpte, já no hi vé d'aquí; han estan tant els fracassos, que un més, quasi no hi conta.

La llástima però, es que cada fracás li costa al poble moltes pessetes i nosaltres seriem del parer que les pessetes les paguessin els fracassats. Já que volen el fracás o la glória, si fracasen lo menys que podrien fer es lliurarnos als demés de l'obligació de ajudar a pagar les despeses del fracás.

¡Ah!, a la sortida de la reunió, hom es preguntava si tornarien a haver el·leccions aviat, perque fins avui no ha fallat. Quant es remenen les aigües, el·leccions al canto.

El passat diumenge se celebrá a la sala-teatre de l'Orfeó Montsiá el repartiment de premis a uns dos-cents nens i nenes que prengueren part en el concurs de lectura, escritura i història de Catalunya organitzat per la Delegació local de l'Associació Protectora de l'Ensenyança Catalana.

L'espaiós local presentava un aspecte animadíssim amb l'assistència de l'estol de nens i nenes, a més del públic que omplenava totalment el local.

El president de la delegació Sr. Josep M.^a Muñoz, a les quatre de la tarda, obrí l'acte i cedí la paraula al consoci Sr. Roig, qui feu historia de l'actuació de la Protectora i com, amb el zel del Sr. Soler, ben secundat per una penya de catalanistes, s'arreglà l'esperit patriòtic d'aquesta entitat ací a Ulldecona a darrerries de l'any 1930.

Després de posar de relleu l'objectiu benemérit de l'Associació, exposá la manera com ha procedit en aquest concurs el jurat qualificador dels treballs presentats, el qual jurat

La tasca de l'Associació Protectora de l'Ensenyança Catalana

Repartiment de premis a Ulldecona

l'integraven els consocis senyors Juan, Soler, Roure i Vericat.

Feu un resum de l'excel·lent impressió que al dit tribunal li mereixeren els treballs presentats en aquest concurs i acte seguit es procedí a l'obertura dels plec de les llistes dels noms que corresponien a cadascun dels susdits treballs.

Resultaren premiats en l'exercici d'història el nen Ramón Ferré Bartral i la nena Cinteta Canalda; en el d'escritura el nen Joan Labernia Jaques i la nena María Ferré Itarte;

i en el d'lectura el nen Alvar Tallada Fibla i la nena Angelina Sagristá Bedós.

Els dos exercicis premiats d'història els llegiren llurs autors que foren acollits amb aplaudiments per tot el públic.

Per a aquest concurs el Consell Directiu de la Protectora haviat cedit un lot de dos-cents llibres que foren repartits entre els concursants segons els mèrits dels treballs llurs.

Formaven la Presidència, els senyors de la Comissió Delegada, el

jurat qualificador i el Conseller senyor Agasa en representació del Ajuntament.

La festa resultá simpatiquíssima i d'un profit cultural sorprenent.

Davant de la tasca meritíssima que porta a terme la Comissió Delegada local, en pró de la cultura, fonament de la societat moderna; de la catalanitat, ensenyant a estimar la parla moderna, fóra de desitjar que els nostres conciutadans ajudessin en l'improba i enlairable tasca, ingressant com a socis de dita Institució, col·laborant aixís moral i materialment per a la el·levació cultural de les noves generacions de la població.

Visita

Dijous á la tarda vam tenir el gust d'estrenyar la mà i conversar llargament amb el Sr. Alcalde de Godall i el seu germá, secretari de dit Ajuntament i diversos correligionaris més.

¡Vivea Catalunya...!

Este grito que sale con energía viril del corazón de todos los republicanos y hombres libres de Valencia, en todos los momentos, es una demostración palpable del espíritu que anima a los republicanos valencianos respecto a sus hermanos catalanes. No son palabras baladísticas que se sueltan al aire para crear una **germanor** falsa e hipócrita, sino que todos sin excepción, llevan en su cara la llamarada de odio que anida dentro de ellos al ver que las mayores injusticias que se han cometido contra Cataluña se hayan hecho durante el tiempo que está en el Poder un valenciano y por añadidura **autonomista**.

¿Qué sentido tendrá hoy de la autonomía el Sr. Samper? Si recordamos las campañas que Pro-Estatuto se celebraron en la región valenciana por el Partido Autonomista y la Derecha Regional, tendremos que confesar que el Sr. Samper ha cambiado por completo su sentido autonómico, pues entonces propugnaba por un Estatuto para Valencia mucho más amplio que el que se había concedido a Cataluña. Y cuando desde la cima del Poder le ha llegado el momento para ratificar sus palabras, por razones que anotaremos después, no tiene otra solución que atentar contra lo que el propugnaba. Claro es que el Sr. Samper no hubiera mandado la Ley de cultivos catalana al Tribunal de Garantías si en vez de estar al frente de la Generalidad el señor Companys, hubiera estado Cambó; si en vez de representar Cataluña el sentido de la República, hubiera representado el de la monarquía encubierta de la C. E. D. A. o de la Lliga; si en vez de ser la Cataluña anticlerical y libre, hubiera sido la Vasconia clerical y jesuita de Ignacio de Loyola; si en vez de estar hermanados los catalanes con los hombres de izquierda, como Azaña, Domingo, Casares... etc, hubiera estado junto al Sr. Lerroux; si en vez de realizar una acción rápida y eficaz en la sustitución de la enseñanza religiosa, hubiera permitido que la gente de sofana fuera nuevamente dueña de las conciencias libres de los niños. Por todos estos motivos y otros más que podríamos enumerar, es por lo que el Sr. Samper ha obrado de una manera contraria a los postulados de su Partido y a los deseos de su Valencia que también siente las ansias de liberación como su hermana Cataluña.

Se ha cerrado el Parlamento de la República y sus hombres no se han atrevido a enfrentarse con el proble-

ma de Cataluña y se dá al Gobierno un voto de confianza para la resolución del mismo. El Gobierno dice que vá a tomar medidas enérgicas para dar fin al conflicto. No sabemos lo que puede ocurrir caso de que el Gobierno se decida a proceder como ha anunciado. Solo podemos anunciar, recordando un ofrecimiento hecho en un mítin de afirmación a Cataluña, celebrado en Izquierda Repu-

blicana de Valencia, por el ex-diputado de las Constituyentes Isidoro Escandell a Royo Vilanova y que reza así:

«La ronda vá por la calle y no tiene resistencia, lo mismo le importan balas que papeles de la Audiencia.»

Y si eso es verdad, porque en el ánimo de cada uno de nosotros vemos claramente mascarse la tragedia, no tenemos otro deber en estos momentos en que todas las energías son pocas, decir a Cataluña: **GERMANS CATALANS; PER CATALUNYA Y PER LA REPUBLICA A LLUITAR.**

RICARDO SOLE

Valencia 10 Julio de 1934



Comentario a un artículo

La Iglesia española y el proletariado

I

Ya no soy yo solo; me acompaña don Fidel Urreta, vicario de un pueblecillo de Vizcaya, el cual, con motivo de la quema de una iglesia, ha hecho las siguientes manifestaciones al insigne novelista y maestro univer-sal Don Armando Palacio Valdés.

Don Armando ha ido a visitar al vicario, y se lamenta con él de la horrenda barbarie.

Oigamos las palabras del vicario: «El origen de estas tristezas viene de un error. Pero no tienen la culpa los forajidos e incendiarios, sino nosotros. Una parte del clero, quizá la más inteligente e instruída, ha supuesto que si tuviésemos de nuestra parte a los ricos a los poderosos, habríamos conquistado el mundo para nuestra santa religión. No es un pecado el supenerlo, pero sí un error, y los errores se pagan en la vida co-

mo los pecados. «Nosotros los sacerdotes de Cristo estamos en el mundo para consolar a los pobres, no para festejar a los ricos.» Pobre ha sido Jesucristo; pobres sus apóstoles, pobres los primeros cristianos, y por los pobres y con los pobres ha llegado el cristianismo a dominar sobre la tierra. No debemos vivir en la indigencia y la degradación como los popes rusos; pero tampoco debemos tener cuenta corriente en los Bancos. «La prosperidad material de algunas órdenes religiosas ha suscitado contra nosotros el odio del proletariado.» Con poco nos basta a los curas. Nosotros no queremos el dinero, sino el corazón. El dinero no hace santos, sino pecadores.»

II

Don Fidel Urreta es íntimo amigo mío y, además compañero en el sacerdocio.

Después de la visita de Don Armando, el vicario y yo tuvimos una conversación íntima, que también quiero dar a conocer a los lectores.

—¡Qué barbarie!— dijimos los dos ante los restos carbonizados de un Niño Jesús de la Roldana, maravilla del arte.

Y hablamos así: —Esto va de mal en peor. No se dirá que ha sido por falta de instrucción religiosa, puesto que nunca ha habido más colegios católicos que en estos últimos tiempos... El clero español no se enmienda, ni hay quien le haga entrar por el verdadero camino. Sigue en sus trece, y... tijeretas han de ser... Se ha hecho partidista hasta la caridad, y hemos declarado guerra a quien no comulgue con nuestras ideas... Los obispos y el clero alto no han visto en estos acontecimientos el dedo de Dios, y siguen al lado de los ricos y los poderosos exhibiéndose en revistas ilustradas... Todo sigue igual que en los tiempos monárquicos. Los curas, salvo raras excepciones, no se han dado cuenta del avance de la sociedad presente, ni menos que la Iglesia—en frase del arzobispo Ireland—debe ir al lado del siglo.

Tampoco tiene presente aquellas admirables ideas que Bossuet expuso en el «Sermon sur l'émminente dignité des pauvres dans l'Eglise», 1659:

Primera En el mundo, los ricos son los que tienen todas las ventajas, ocupando los primeros rangos, mientras que en el reino de Jesucristo la preeminencia pertenece a los pobres que son los primogénitos de la Iglesia y sus verdaderos hijos.

Segunda. En el mundo, los pobres están sometidos a los ricos, y no parece sino que hubiesen nacido para servirles. Por el contrario, en la santa Iglesia, los ricos no pueden ser admitidos mas que con la condición de servir a los pobres.

Tercera. En el mundo, todas las gracias y los privilegios son para los ricos y poderosos, y los pobres no pueden participar de ello mas que por el apoyo que los ricos le presten. En cambio, en la Iglesia de Jesucristo, las bendiciones y las gracias son para los pobres, y los ricos no obtendrán ninguna si no es por medio de los pobres.

III

El proletariado ha huído de la Iglesia, no porque no quisiera aceptar el yugo de los mandamientos de la ley de Dios—en frase de un magistrado de los de tres al cuarto—, sino porque el proletariado vió que el clero español, de historia gloriosísima en nuestra patria, estaba arrojado a los pies del capital.

Y mientras esta lepra cancerosa no se cure; mientras el aire viciado de los seminarios no se purifique; mientras los preladados y el alto clero sigan haciendo zalemas a los ricos y a los burgueses, el proletariado será enemigo acérrimo de la Iglesia.

Juan García Morales.
Presbítero

Atención!

La acreditada casa

TOMAS NOFRE

cuenta con un surtido y variado, mostrario de MOSAICOS.

Existencia: 3.500 metros

con un 20 % de rebaja sobre los precios corrientes.

DEPOSITO DE LOS ACRÉDITADOS

Cementos MAYOR de Cherta

Plaza Sales y Ferre, 11

ULLDECONA

Las últimas novedades para VERANO

igual para Señoras que para Caballeros

PRECIOS BARATISIMOS

Almacenes:

J. Benet Piñana

Precio fijo

Sangre, 5 y 7 - TORTOSA - Teléfono 1,12R

Altavoz

De la pandilla

No tenemos el mal gusto de leer «La Voz de la Poca Lliga», esta hoja donde para distraer los exabruptos de su bilis, destila sus insultos el trota-partidos Barres d'Aca. Esta semana por casualidad, ha caído en nuestras manos dicha hoja y lo primero que hemos leído es el desplante propio del hombre bilioso y seco de motejar a los demás, con los defectos que él mismo posee al por mayor. Nada menos que el Barres de Aca, el renegado antiburalista llama «famolenco» a los hombres de izquierda. Como si no conociéramos la evolución del de marras! Si precisamente el «hombre» le obligó a que pudieran llamarle loco por haberse vendido, a su peor enemigo. Si la «fam» le obliga a hacer el ridículo más espantoso de su vida, intentando enderezar unas lanzas, rotas por todas partes.

¡Pero hay que oír al hombre! Parece nada menos que sea el archivo de la cortesía, de la educación y del ideal; se cree con derecho a insultar a todo el mundo, olvidando que tiene el tejado de vidrio. ¡Por algo es de la Poca-Lliga!—debe decir él. Y claro, los de la Poca-Lliga tienen carta blanca para todo y los demás están obligados a callar y a sufrir toda suerte de vejaciones e insultos, no ya políticos sino incluso de la vida íntima y familiar.

Que salga la «Miss Cadufera» queriendo cortas lenguas.

Uno debe callar, si no le dice la hermosa que carece de educación. Qué Barres de Aca se mete en el negocio de uno. Si este replica, contesta que es un chulo. Y así, pedremos seguir largo rato.

Pero el caso es, que a esta pandilla de la «Poca Lliga, todo el mundo les conoce y les contesta como se merece. A la «Miss Cadufera», cuando quiso cortar lenguas, le invitaron a que si tan guapa era, que esperase en la calle y que empezara a cortar. Al famelico Barres d'Aca le dijeron que en asuntos de negocios, él iba delante y a otro bureta-cadufero le replicaron de forma más contundente. No quieren enterarse los de la pandilla que aquella tan soñada del caciquismo y de los señores feudales de horca, cuchillo y perna-da pasó a la Historia. Hoy día, es el pueblo quien manda y un insulto se contesta adecuadamente, una provocación se replica adecuadamente, al pacto del hambre se replica asimismo con otro. Se sabe contestar con todos los estilos; educación por educación, chulería por chulería.

Y si no lo quieren entender así, adelante con los faroles. Al pueblo, el martirio de la gota de agua, no; se acabaron los inquisidores.

MECHITA

¡OjO!

Los más delicados paladares exigen siempre los embutidos de la famosa fábrica de Don Rafael Baro

Cervia de Ter, (Gerona)

AGENTE DE VENTAS

FELIPE BORRAS

Espolvorinaes

s'ens diu...

Qué la «Miss Cadufera» quant es troba davant del que's diu responsabilitat voi apareixer com un angelet bufó y bufado.

Qué's permet incius alçar la veu com les dones histèriques, pero que quant sent que altres saben cridar amb més dignitat i raó que ella, aleshores tanca el pico.

Qué Barres d'Aca en un acarreo, feia senyals a la «Miss Cadufera» que no ensenyés tant les seves esculturals pantorrilles perquè feia patir massa.

Qué la «Miss Cadufera» li va fer l'ullet dientli que ensenyava les formes per veurer si podia conquistar el carreter que feia l'acarreo.

Qué com el carreter no estava per brocs y nazismes; els plans de la «Miss Cadufera» van fallar.

Qué mentrestant Cap i Pota feia una sonrisa que la copiariem per als cromos de xocolata, amb un conill al costat, i li diríem la risa del conill.

Qué'l Bufadó no s'en sap avenir de que no sia regidor i creient-ho va per les sales fent de vigilant y floreo.

Qué les excursions a la insula Barataria acabent totes malament.

Qué uns dies es queden per Benicàssim, perquè'l motor del xofer funciona malament i altres perquè'ls viatjers els tracten de «pagesos».

Qué ara beurem i regarem pels quatre costats amb Companyies i sense companyies.

Qué ja es poden preparar els fabricants de cadufos per a fer canalots per regar i avisar als guardes per a que no'is pispin.

Qué la Poca Lliga fá aigües per tot Catalunya i que molts ja s'hi han fet pipí.

Qué un mestre i la «Miss Cadufera» estant a partir pinyes o millor a donarse castanyes.

Qué no pasará res, perquè l'arrel dels dos es margarita pura i ho arraujarán resant tres credos.

Qué'l cofi que porta al cap la «Miss Cadufera», s'el volen guardar per al museu de les vestimentes de la caverna.

EL TIO DE LA MECHA

La conversión de Jesucristo

Los teólogos alemanes, si se empeñan, llegarán a demostrar que Jesucristo era un perfecto nazi. A ello les estimula la megalomanía del dictador. Hitler se ha dicho:

—¡Yo y Dios, somos dos; Jesucristo, un adicto!

Y ya están los hombres versados en la Teología—por una especie de morbosa sumisión al Poder que caracteriza a gran parte de los filósofos y escritores de todos los tiempos y edades—enfascados en la tarea de demostrar, poco menos, que Jesucristo sería en estos tiempos un ferviente admirador de Hitler.

La tarea es más ardua porque el dictador alemán no quiere nada con los judíos, y en todos los libros se da como seguro que Jesucristo pertenecía a la raza judía. Pero esta dificultad, creada en los libros, puede obviarse sin más que seguir el camino iniciado tan brillantemente por el propio Hitler al encargarse del Gobierno alemán con aquella inolvidable cruzada contra los libros quemados alegremente en las plazas públicas para asombro y escándalo de los demás países. Un auto de fe con todos los escritos en que se diga que Jesucristo era judío sería, sin duda, lo más eficaz.

Aunque sin llegar a este extremo, los teólogos alemanes ya han logrado averiguar que Jesucristo tenía muy poco de judío. Según cuentan las agencias informativas algunos de esos teólogos argumentan así: «Jesucristo no era judío completo. Puede que su madre, como dicen, fuera judía, y en tal caso al hijo, lo más que se le puede considerar es medio judío.»

Al llegar aquí el autor del trabajo debió descansar y enjuiciar:

—Esto va bien. Ya le he dejado en medio judío. Y un medio judío al dictador tiene que serle menos desagradable que un judío «químicamente puro» Pero no es bastante; hay que seguir.

Y sigue de este modo: «El hecho de que fuera engendrado en el vientre de una mujer judía no quiere decir que su carácter estuviera influido por la raza judía no quiere decir que su carácter estuviera influido por la raza judía, puesto que su padre no perteneció a esta raza. Su espíritu, su alma, su constitución moral no podían ser judíos, puesto que se rebeló con ellos. Lo más que se puede decir es que su cuerpo era medio judío.»

Con un poco más el autor de tal artículo publicado en el semanario «Deutscher Sonntag» le suprime a Jesucristo ese «piquillo» judío que le queda y le convierte en ario puro

Lo demás es fácil. Una vez subsanado el inconveniente racial podría decirse que Jesucristo, por su carácter afable y dulce, hubiera visto con buenos ojos la política de roncerías y arrumacos a que venían entregados

—según se ha divulgado ahora por el Mundo—los adalides de la organización hitleriana.

Por ello nadie protestará. ¡Ni siquiera las arrogantes, bien dispuestas y muy católicas derechas españolas! Hitler, con la colaboración de sus teólogos, puede hacer de Jesucristo lo que le venga en gana. E incluso anunciar que Jesucristo era su íntimo amigo. Y por serlo, claro está, mandó que le fusilaran sin formación de causa...

Juan JOSE ZAMARA

por otra. Dicho careo estaba relacionado con los «traídos» telefonemas injuriosos que enviaron a las autoridades catalanas.

Nos dicen que las partes se ratificaron en sus anteriores declaraciones y que entre el Alcalde y el señor Ferré se produjo una violenta discusión.

Rumores

Por algunos periódicos se aseguró que se había formado nuevamente el Comité Revolucionario que funcionó en 1930 y 1931, excepción de los señores Alcalá Zamora y Lerroux. Dicho Comité estaba integrado ahora por Azaña, Domingo, Casares, Martínez Barrio, Sánchez Ramón, Maura, un directivo de la «Esquerra», un vasco y otros significados republicanos.

Posteriormente otros periódicos han desmentido esta información.

De la «Llei de Contractes».

Sembla que'l conflicte plantejat al entorn de dita Llei, per la desgraciada intervenció de la Lliga, esta ara en vies d'arranjament i completament de d'acord en la digna posició adoptada pel Honorable President de Catalunya Sr. En Lluís Companys.

FUTBÓL

«U. G. de Vinaroz» 0

«C. d'E. Ulldecona» 2

Al camp del Trinquet vá jogarse diumenge passat l'encontre amistós entre'ls dos equips que encapçalen aquestes ratlles.

Poques coses dignes de menció. podem remarcar de la partida: tots els encontres d'ara no poden fer-nos oblidar pás aquells partits de temps passats en re'ls mateixos equips. La decadència actual del futbol comarca, es ben manifesta i si els jugadors no reaccionen fortament oferin al públic, partides interessants com les d'abans, temen que'l futbol acabarà per desaparèixer per manca d'interés de jugadors i públic, cosa aquesta que fóra de dolorer.



Fábrica de Licores, Anisados y Jarabes

Juan Rabasa

Plaza Fermín Galán, 10

VINARÓZ

Carnet

Croniquilla

Leemos en «Libertad» de Benicarló: «El pasado domingo tuvimos la ocasión de saludar a unos amigos de Ulldecona, que nos preguntaron: —¿Y de política que tal por Benicarló?— y sin esperar respuesta, uno de ellos prosiguió:—En nuestro pueblo conocimos la tranquilidad mientras no estuvo Coñío. Era aquel un pueblo pacífico que convivía familiarmente conservando cada cual sus ideas políticas, pero venir este señor y ensarzar las pasiones, todo fué uno. Hoy Ulldecona, por obra y magia de un solo hombre, ya mencionado, es un semillero de odios y rencores, estamos a punto de matarnos unos y otros, los que son de una fracción política no salvan a los de otra, en fin la vida se ha hecho imposible. ¡Cuán convencido estoy de que si este señor no estuviera en Ulldecona renacería pronto la tranquilidad como en Benicarló tenéis un hermano que no le va a la zaga, comprendemos también la situación de vuestro pueblo cada día peor. ¡Vaya piaga, amigos, ¡que tanto un pueblo como otro tenemos que aguantar!

Estas fueron ni más ni menos las palabras que pronunciaron nuestros amigos.

Natacillos

Doña Asunción Coll, esposa de

nuestro querido amigo y colaborador D. Ricardo Solé de Valencia, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa y robusta niña.

Unimos nuestra felicitación mas sincera a las muchas que habrá recibido el feliz matrimonio, por tan fausto acontecimiento.

—La esposa de nuestro estimado amigo y correligionario D. Joaquin Fasté dió a luz con toda felicidad una hermosa niña.

Reciba el dichoso matrimonio nuestra más afectuosa felicitación.

Dolencia

Continua enfermo de gravedad nuestro buen amigo D. Joaquin Raga, existiendo temores de un fatal desenlace.

Ni que decir que deseamos no se confirmen tales temores y que el buen amigo D. Joaquin recobre pronto la salud.

Sessió suspesa

Novament fon suspesa la sessió municipal corresponent al passat dimecres pel Sr. Delegat d'Ordre Públic, fonamentant la seva decisió per no haver desaparegut encara les causes que varen motivar la suspensió de les sessions anteriors.

Careo

Según nuestros informes, el pasado miércoles se celebró en el Juzgado de 1.º Instancia, una diligencia de careo, entre el Alcalde de esta, Agustín I. Camps y Pedro Estellé Raga por una parte y los Sr. Juan Ollé Galvada, José Mesegué y Justo Ferré

Gráficos FERNANDEZ - VINARÓZ